

EL BALLEAR

DIARIO POLITICO.

Redaccion y Administracion: Union 15.—Precio mensual: 1'25 pesetas en toda España.

Año III.

Palma Jueves 27 de Marzo de 1884.

Núm. 659

VAPORES-CORREOS.

Salidas.—Domingo 8 m. Ibiza y Alicante.—Lunes 5 t. Mahon.—Martes 6 t. Barcelona.—Miércoles 5 t. Mahon por Alcudia.—Jueves 5 t. Valencia.—Sábado 2 t. Barcelona por Alcudia.
Entradas.—Lunes 7 m. Valencia.—8 m. Mahon por Alcudia.—Miércoles 3 t. Ibiza y Alicante.—Jueves 7 m. Mahon. 10 1/2 Barcelona por Alcudia. Sábado 7 mañana Barcelona.

FERRO-CARRILES

Servicio de trenes.—De Palma a Manacor y La Puebla 7'45 mañana, 2'15 y 4 (m.) t.—De Manacor a Palma y La Puebla 3 (m.), 7'15 m. y 3'15 t.—De La Puebla a Palma, 3'30 (mixto), 7'40 m. y 5'40 t.—De La Puebla a Manacor, 7'40 m., 2'45 y 5'40 (mixto) tarde.—Trenes periódicos. Dias de mercado en Inca. De Inca a Palma a la 1'30.

NUEVOS RESPLANDORES.

Ya la opinion está bastante formada sobre el origen y carácter del hecho descubierto en la calle de Liria, si bien el respeto al sumario contiene á los periódicos mas circunspectos; porque los mas ardorosos ya están poniendo la cosa bastante en claro.

Quitando exajeraciones de un lado, y lenitivos de otro, resulta, sin embargo, ya claro que las detenciones de los dos ó tres sargentos habidos en la casa de la calle de Liria, estaban en el cuarto del Sr. Martí y Miquel, sobre cuyos antecedentes se están haciendo indicaciones bastante singulares.

Por cierto, que hasta *La Epoca*, misma dice anoche, contra las noticias de otros colegas que presentaban el Sr. Martí y Miquel poco menos que martirizado en el gobierno civil; dice que desde la primera noche se facilitó al Sr. Martí y Miquel el colchon dispuesto para el oficial de guardia, y despues, la familia del Sr. Martí le habia llevado los colchones y ropa necesaria.

De dia el Sr. Martí—añade—está en el despacho del Sr. Oliver, á cuyas atenciones está en extremo agradecido.

De todo esto, y de que continuara el Sr. Martí y Miquel en el gobierno, en completa comunicacion, y como *La Epoca* dice, la gente se empezaba á ocupar con insistencia, con tanta mas razon, cuanto que los otros detenidos en las prisiones militares siguen y están desde el primer momento incomunicados, cuando de improviso, anoche mismo se manda al Sr. Martí y Miquel, no á las prisiones de San Francisco, sino al Saladero, y allí se le incomunica.

Ademas de estos detalles, hay estas impresiones que tomamos de *El Imparcial*.

«Resulta que mientras la prensa ministerial ha afirmado desde el primer momento que la conspiracion no tiene importancia, y á la vez que se hace del dominio público la creencia de que á los detenidos no se les ha ocupado papeles ni pruebas algunas que denuncien su culpabilidad, ni de sus declaraciones se ha podido deducir dato alguno interesante, continúan las precauciones acostumbradas para los casos graves.

En estas contradicciones se va fijando la opinion, á la vista de la excepcional prolongacion de las detenciones incomunicadas, y los comentarios se acentúan en sentido desfavorable para las autoridades, cuya perspicacia y acierto en este asunto va siendo para muchos sospechoso.

No se ha puesto en claro tampoco en virtud de qué órdenes se han verificado los reconocimientos y detenciones, pues nadie ha hablado de que estuvieran fundados en mandamientos judiciales, ni sábese aun si el coronel Olive ha procedido como delegado del gobernador civil ó del capitán general, siendo extraño que haya sido el jefe del cuerpo militar de órden público, y no el jefe de vigilancia, el encargado de un servicio eminentemente político.

No creemos pueda deducirse, sin embargo, sacando conclusiones demasiado generales, que en España no se conspira por nadie, y que el ejército es una cohorte de vestales: no diríamos ni diremos nosotros esto; pero si puede insinuarse ya, que el gobierno, en el incidente que nos ocupa, no ha sido del todo afortunado, como tantos otros gobiernos, que han tenido que hacer caso de ciertos portemoneros no fáciles repentinamente de depurar.

Y en una palabra, que todos dimos al suceso de la calle de Luis, en los primeros momentos, una importancia, que luego los hechos no se han encargado de comprobar.

El cuadro que los conservadores bosquejaron en Enero empieza á estar medido en color y no tardará en hallarse completamente entonado, á juzgar por las tintas un tanto subidas que ya le cubren.

Hasta ahora parece que el encargado de dar los tonos calientes es *La Epoca*, segun puede deducirse de los siguientes cuatro párrafos que con honores y titulo de artículo publicó anoche, y que merecen ser atentamente leídos y releídos. Son estos:

«LOS MODERADOS HISTÓRICOS.

«El partido moderado, despues del movimiento de concentracion hácia el gran partido conservador, iniciado por el señor Gutierrez de la Vega al frente de la mayoría de su Junta directiva, se está conduciendo tan patrióticamente como era de esperar de hombres de tan brillante historia, de tan probado monarquismo y de tan ejemplar disciplina.

«De muchas provincias y de multitud de villas y aldeas llegan adhesiones diariamente al Sr. Gutierrez de la Vega, tan espontáneas y entusiastas como las que publicamos de Murcia, y que no reproducimos por su número extraordinario y porque todas coinciden en el mismo pensamiento, á saber: la aceptacion en todas sus partes de la tendencia política mantenida siempre por el Sr. Gutierrez de la Vega y el compromiso de defender la situacion creada por nuestro ilustre jefe el Sr. Cánovas del Castillo.

«No solamente se han puesto en movimiento los antiguos Comités de provincias del partido moderado, sino que en otras muchas partes renacen agrupaciones de ese mismo partido, y todas se asocian á la idea de secundar el pensamiento iniciado en Madrid, ya presentándose y ofreciéndose á los gobernadores, ya concertándose para ir á las urnas á apoyar los candidatos conservadores en las próximas elecciones.

«Con motivo de los últimos sucesos políticos, los hombres de órden, como lo son todos los que proceden del antiguo partido moderado, han sido de los primeros en aperebiñse contra cualquier peligro revolucionario, y menudean las protestas de adhesion para que el Sr. Gutierrez de la Vega las haga presentes al Gobierno de S. M., como sabemos ya que han sido hechas recientemente con el mayor gusto y plena aceptacion del gran partido conservador.»

Quien recuerde, y acaso nadie lo haya olvidado, que uno de los personajes de mayor y más desgraciada influencia en la situacion actual, el que, si Dios no lo remedia, presidirá en breve el Congreso de diputados, decretó á los pocos meses de la restauracion la muerte del antiguo partido moderado; quien recuerde esto, decimos, habrá leído seguramente con asombro las anteriores palabras de *La Epoca*.

Nada tan inesperado, al ménos para nosotros, como el ver ahora al decano de los periódicos conservadores empeñado en aplicar el agente eléctrico para producir movimiento en los miembros rígidos de aquel cadáver mal sepulto.

Reflexionando detenidamente sobre este afán de *La Epoca* y sobre esa órden, parecida á la de *Levántate y anda!* con que el Salvador del mundo dispuso que Lázaro saliese de su tumba, dedúcese que en una agrupacion tan bien organizada cual pretende estar la regida por el señor Cánovas; no se adoptan sin motivo y sin razon actitudes como la de *La Epoca*.

Esa evocacion por cuyo medio trata de reconstruir el partido moderado histórico, indica, en opinion nuestra, dos cosas: ruptura de hostilidades contra el conde de Toreno, firmante de la partida

de sepelio del moderantismo, ó convenio firme de que es necesario al señor Cánovas acentuar de un modo enérgico su política reaccionaria, echando en el platillo de la balanza todo el peso de un fraccion tan retrógrada como la que dirige en apariencia el Sr. Gutierrez de la Vega.

Sea lo que fuere, es lo cierto que las excitaciones de *La Epoca* revelan que en el seno del partido existen diversas y encontradas corrientes de igual velocidad y de sentido contrario, de cuyo choque y encuentro se formará uno de esos remolinos que, como el *Malstrom*, absorben en su profunda sima todo cuanto á él se acerca.

No creemos que prospere el pensamiento de *La Epoca*.

Los tiempos que corren son tiempos de libertad, de mucha y verdadera libertad. El querer oponerse á las tendencias progresivas de la humanidad en este siglo es locura insigne.

Quizás entre este insensato propósito en los planes del señor Cánovas.

Si entra, no haremos más sino pedir á Dios que nos coja confesados á los liberales.

LOCURAS ANARQUISTAS.

Los periódicos franceses amplian las reseñas que han dado los debates y *meetings* que los anarquistas y revolucionarios tuvieron en París el dia 18 para celebrar el aniversario de la *Comune*.

Pocos detalles nuevos y ninguno interesante tenemos que añadir á los que ya dimos de estas pánsones de la locura revolucionaria. Como en todos los *meetings* de anarquistas, en los que se celebraron el 18 los administradores de Delescluze, la *Comune*, se reunieron al grito de viva la anarquía.

Como dijimos anteayer, y ocurre con alguna frecuencia entre esta gente, en una de las reuniones los anarquistas mas templados anduvieron á bofetada limpia con los más intransigentes, y de este escándalo salieron algunas prisiones.

No carece de novedad lo siguiente que ocurrió el 18 en otro de los banquetes, digámoslo así, pues no habia para aquellos ciudadanos y ciudadanas más que cerveza. Una ciudadana como de cincuenta años subió á la tribuna y presentó entre los aplausos y las carcajadas del auditorio, una proposicion pidiendo: primero que en adelante no se designe a los ciudadanos por su nombre, sino por números ó por apodos; y segundo que se acepte el procedimiento del sorteo para la provision de todos los cargos públicos; de una urna se extraerá un número y el ciudadano á quien corresponda desempeñará el cargo que salga de otra urna.» Vamos, una verdadera lotería.

«Los ciudadanos—dice tambien esta proposicion—así elegidos, tendrán, como delegados del pueblo, 20 sueldos por hora de haber. Esto es suficiente...» Es suficiente para demostrar una perturbacion mental.

Otro orador derrochó un inmenso caudal de palabras para demostrar que «proviniedo todo de la naturaleza, los hijos no pertenecen ni al hombre ni á la mujer. Son productos, como las manzanas de los manzanos, ya la sociedad comunista tiene el derecho de reclamarlos y el deber de protegerlos.»

CORREO DE AYER

Roma, 21.

La crisis promete ser laboriosa. M. Depretis asegura hallarse resuelto á declinar la mision de reconstituir el gabinete. Supónese que Caizoli, Nicotera y Zanar-

de'li, lograrán formar un ministerio estable y fuerte; mas para ello es indispensable que el rey les dé el decreto de disolucion.

Monsieur Cairoli ha sido llamado al Quirinal.

Roma, 21.

Importante.—La incautacion de los bienes de la Propaganda obligó á la Santa Sede á establecer en el extranjero agencias para recibir los futuros donativos y legados de los fieles. Estas agencias ó «procuraciones» se han establecido en Viena, Munich, Paris, Madrid, Lisboa y el Haya, bajo la autoridad de los nuncios; en Malta, en la agencia de la Santa Sede; en Londres y Dublin, bajo los auspicios de los cardenales-arzobispos respectivos; en Constantinopla, en el vicariato patriarcal; en Bélgica, en el arzobispado de Malinas; en Argel; Sydey, Nueva-York, San Francisco, Quebec y Toronto, en los obispados; en Rio Janeiro, en Buenos Aires, en Quito, en las oficinas de los inter-nuncios ó delegados apostólicos.

Berlin, 21.

El gobierno de Prusia no ha logrado atraer á la legalidad, reconociendo el hecho consumado al duque de Cumberland, legítimo rey de Hannover; este ha rechazado la oferta de la soberanía sobre el ducado de Brunswick y la devolucion de sus bienes embargados desde la anexion de su reino á Prusia en 1866. La reina de Inglaterra, que es madre de la princesa imperial de Alemania, ha felicitado sin embargo á su sobrino el duque de Cumberland por su digna conducta.

..

Berlin está en fiesta. Mañana cumple el emperador 88 años. La mayor parte de los soberanos y príncipes alemanes se hallarán aquí para felicitar personalmente al jefe supremo del imperio. Han llegado ya los reyes de Sajonia y los grandes duques de Baden.

El Cairo, 20.

Khartum bloqueado é incomunicados totalmente Górdon y sus tropas. La única esperanza de los sitiados es la llegada de una division inglesa.

Berlin, 20.

El Reichstag resolverá en su sesion de mañana viernes el proyecto de ley relativo á una prorogacion por dos años de las medidas excepcionales contra los socialistas. El príncipe de Bismarck ha terciado en el debate y atacando las tendencias del partido progresista. Créese como probable resultado el envío de nuevo á la comision del proyecto de ley.

Las felicitaciones públicas que el príncipe imperial ha dirigido á los principales jefes del partido liberal por su concertada fusion, ha causado honda sensacion en los círculos políticos.

Sonakim, 20.

Osman-Digma ha huido al desierto, no sin haber predicado, sin resultado, la guerra santa.

Bruselas 21.

Los reyes de los belgas recibirán con gran pompa á los de Holanda, é irán este verano á Looz y á Scheveninghen á pagar la visita á SS. MM. neerlandesas.

Estas visitas reales ratifican el absoluto olvido de diferencias hoy ya históricas entre los dos pueblos.

El gabinete Frere-Orbau, aunque muy debil, de ocho votos, tiene mayoría en el Parlamento; son, pues, inexactos los rumores de crisis.

La primera representacion de *Smilis* ha tenido lugar anoche; los dos primeros actos han gustado; los dos últimos han causado un éxito... de burla indescriptible. El fiasco ha sido completo.

Londres 21.

Ayer tarde, en ausencia de la reina, la princesa de Gales ha presidido á un dra-

winroom en el palacio de Buckingham. Además de las princesas Beatriz y Christiana de Holstein, hijas de S. M. han asistido a la recepción la mayor parte de los embajadores con sus señoras, todos los ministros, escepto M. Gladstone, y el cuerpo diplomático.

Cádiz 22.

A las seis de esta tarde ha fondeado en este puerto, sin novedad, procedente de Habana y Puerto-Rico el vapor-correo «Ciudad de Cádiz», conduciendo la correspondencia oficial y pública, 193 pasajeros y 119 tripulantes.

Londres 22.

Cámara de los comunes.—El Sr. Willis apoya una proposición pidiendo que los obispos sean excluidos de la Cámara de los lores.

El gobierno combate esta proposición. Puesta á votación es desechada por 148 votos contra 137.

Paris 22.

Se atribuye cierta importancia política al viaje á Paris del ministro de Francia en Tánger.

El Sr. Deffés, prefecto de los Pirineos Orientales, ha celebrado varias conferencias con el ministro del Interior, sobre la cuestión del Valle de Andorra.

Paris 22.

Se trabaja activamente para perfeccionar el armamento del ejército francés.

Los ensayos hechos con el nuevo fusil de repetición están dando muy buenos resultados.

Londres 22.

Los despachos que se reciben de Egipto, niegan el rumor de que el General Gordon haya caído en poder de los insurrectos sudaneses.

El Times ha recibido hoy noticias de Khartoum que alcanzan al 15 del corriente.

Segun ellas, Gordon había enviado una columna á Halfin, la cual consiguió salvar á la guarnición de aquella plaza protegiendo su retirada hasta Khartoum.

La columna se apoderó de 20 camellos y de algunas cabezas de ganado lanar.

El general Gordon se proponía atacar el 16 á unos 300 insurrectos reunidos á orillas del Nilo, los cuales interceptaban las comunicaciones con Khartoum.

Lisboa 22.

El periódico el Correo de la Noche, órgano del partido progresista portugués, confirma la noticia relativa á la prisión de varios españoles en esta capital, dando algunos detalles.

Dice que la policía francesa avisó que se habían escapado de Francia dirigiéndose á Portugal.

Añade que la prisión se efectuó esta mañana temprano, siendo conducidos inmediatamente á bordo de su buque.

Entre los detenidos se halla una señora.

Dos de ellos, vecinos de Badajoz, han manifestado que no querían embarcarse y que deseaban regresar á su patria, saliendo esta misma noche con dirección á Badajoz.

Roma 22.

Los periódicos de la mañana confirman la noticia de que el señor Depretis ha sido encargado en formar el nuevo gabinete.

Paris 22.

Se acaba de recibir un despacho del general Miliot que manda en jefe el ejército de ocupación en el Tonkin.

Dice que la ciudadela de Thaingnuyen ha caído en poder del general Briere.

Añade que dicha fortaleza estaba defendida por los chinos, y que se encontraron en ella grandes acopios de municiones.

El general Briere regresará mañana á Hanoi conduciendo el botín cogido al enemigo, el cual compónese entre otras cosas de varias banderas y 40 cañones de bronce.

El general Miliot, dice que los franceses no han tenido ninguna pérdida y que las del enemigo son considerables.

El general Negrier regresó el 20 con una batería de cañones Krupp cogida al enemigo.

El periódico ministerial el Temps dice, que el gobierno francés á pesar de lo que han dicho algunos periódicos de Paris no ha pensado ocupar el Valle de Andorra y si solo poner á este en bloqueo.

El Cairo 22.

Segun despachos oficiales, Osman-Digma ha sido completamente abandonado por los suyos, no disponiendo más que de una tribu cuya lealtad le inspira fundado recelo.

Se espera que en breve se restablecerán las comunicaciones entre Suakin y Berber.

Berna 22.

El consejo federal ha ordenado hoy la

expulsión del territorio de la república, de cuatro anarquistas alemanes.

Lisboa 22.

La policía ha preso hoy en esta capital al teniente coronel Gonzalez y á los señores Landa y Lopez, presidente y secretario respectivamente de la junta republicana de Badajoz, que en agosto último fueron conducidos á Francia y que ha poco regresaron á esta ciudad. Han sido presos otros ocho individuos españoles á petición de la legación de España.

Paris 22.

El académico Sr. Miguel Doyen se halla gravemente enfermo.

Turquia ha denunciado los tratados de comercio de Bélgica, y España y Suecia.

Londres 22.

El Sr. Jenkiuson, antiguo secretario de la prefectura de policía irlandesa ha organizado un cuerpo de policía secreta internacional para vigilar á los anarquistas.

Dicho cuerpo se compone de 50 agentes, de los cuales 12 son ingleses, 8 irlandeses y americanos, y los restantes rusos, franceses, é italianos.

El Cairo, 23.

Segun noticias de autorizado origen, y á pesar de lo que han dicho algunos periódicos ingleses, es positivo que los insurrectos del Sudan ocupan ambas orillas del Nilo, en las inmediaciones de Khartoum.

Nueva-York, 23.

D. Buenaventura Baez, presidente que fué varias veces de la república de Santo Domingo, y general del ejército español durante algun tiempo, ha fallecido en Puerto-Rico.

Viena 23.

Coméntase mucho el contratiempo que tuvo el príncipe de Bismarck en el Parlamento alemán aprobándose la proposición disponiendo que pasase á una comisión especial el proyecto prorogando la ley contra los socialistas.

Con este motivo se pronunciaron discursos bastante vivos.

El diputado progresista Haenel sostuvo que la ley sería tan ineficaz como lo ha sido hasta ahora, que la misma ha aumentado el antagonismo de los partidos y ha favorecido el movimiento contra los hebreos.

En vista de esto sostuvo la necesidad de que la Cámara se colocase en el terreno del derecho común.

El diputado Lardof apoyó resueltamente la prórroga de la ley, diciendo que Alemania se ha visto libre de desórdenes, gracias á las medidas preventivas tomadas contra los socialistas, á cuyas ideas hay que poner severo correctivo, en vista del desarrollo que han adquirido en Alemania y otros países.

A pesar de estos argumentos y de los deseos del príncipe de Bismarck, la Cámara adoptó una resolución que equivale á un aplazamiento.

Paris 23.

Con referencia á noticias de buen origen, sábese, confirmando lo que dijo ayer el periódico ministerial el Temps, que los gendarmes franceses no entrarán en el territorio de Andorra, limitándose, en caso necesario, á bloquear la frontera de aquel valle.

El periódico el Nacional anuncia que el gobierno chino ha dado orden al marqués de T'Seng, embajador del Celeste Imperio en Paris, que venga inmediatamente á esta capital.

Paris, 23.

El académico señor Miguel ha experimentado un ligero alivio durante la noche.

Atenas, 23.

La Cámara de diputados, á pesar de la abstención de la oposición ha aprobado los proyectos de ley pendientes.

El partido de Delyanni abandonó solemnemente el salón de sesiones, declarando que hacia responsable al ministerio de las consecuencias de su conducta al imponer su voluntad al Parlamento.

Lisboa, 23.

Los emigrados españoles presos ayer en Lisboa se hallan á bordo del buque de guerra blindado portugués Vasco de Gama, anclado en este puerto.

Londres 24.

El «Morning Post», hablando esta mañana de la situación política de Inglaterra, afirma que la crisis ministerial es inevitable, debiendo surgir de un momento á otro.

El «Times» publica un artículo acerca de las operaciones militares del Sudan, sosteniendo la conveniencia de que la caballería inglesa vaya á abrir el camino de Suakin á Berber.

Berna, 20.—Muy importante.

El Consejo Federal, en sus sesiones de ayer y anteayer, se ha ocupado de los

descubrimientos de los manejos de los anarquistas en varias potencias.

El ministro de Justicia ha comunicado al Consejo un voluminoso expediente, del que se deduce la inmision de los anarquistas recientemente detenidos en Suiza, en los crímenes cometidos en el extranjero. El Consejo ha decidido acordar la extradición en el caso presente, si se le pide por algun gobierno, y si no, expulsar á los anarquistas del territorio suizo.

D. Manuel Ruiz Zorrilla sigue en Ginebra; desde hace tres dias no recibe absolutamente á nadie, ni aun á dos personas que han llegado de Paris con el exclusivo objeto de visitarle. Créese que el jefe del radicalismo español no permanecerá largo tiempo en Suiza; hay quien dice que va á Bélgica; sus íntimos afirman que volverá á Francia, lo que parece poco probable, pues el decreto que le expulsó del territorio francés no ha sido abrogado.

LOCAL.

RASGOS AL CARBON.

EN EL TREN.

Un Cacique desacreditado, con mas conchas que tortuga filipina y peores intenciones que cunero en peligro, ocupa un departamento de primera, en el que le acompañan dos muñidores comisionados que han servido de embajadores, (vulgo ganchos) para convencerle de que su porvenir político depende de dar un paso.

Los muñidores le miman; el Cacique se deja querer; y da fuego á un peninsular contumáz.

Muñidor 1.º—Es hora de que se acaben en vuestro pueblo los caprichos de aquellos mandarines...

M. 2.º—Y de que se cumpla estrictamente la ley.

Cacique—Para ésto lo mas esencial es el ejemplo; si yo tuviese la vara, les aseguro á Vds. que empezaría por rebentar al alcalde actual y á todos los concejales y á los que les secundan y aplauden. Todo con la ley en la mano.

M. 1.º—¿Pero vos habeis visto la desvergüenza de aquella gente?

M. 2.º—Se han atrevido, y el primero el alcalde, á decirnos, cara á cara, que no podían votar la candidatura oficial íntegra. Alegando entre otras excusas la de que no conocían los nombres.

C.—Esto es lo de menos: Cuando el gobierno los señala deben contar con grande influencia allá arriba.

M. 1.º—Y en el país.

C.—Mucho mas siendo todos paisanos.

M. 2.º—Bueno; en cuanto á esto, creemos que no lo serán todos.

C.—Mejor ¡hombre! mucho mejor...

M. 1.º—¿Y porqué?

C.—Porque así no se les conoce ningún defecto.

M. 2.º—Tiene razon ¡Vos sereis alcalde!

C.—¿Como?

M. 1.º—Como otros muchos: alcalde de recambio.

Aquí palidece de emoción el Cacique; muerde la tagarnina, dándole vueltas entre los carnosos labios, y una lágrima que le rezuma de la hiel del corazón, ca deado por la envidia, se evapora en sus párpados.

C.—¡Muchos compromisos deberán exigirme en cambio de la vara!

M. 2.º—Pronto lo sabreis, puesto que llegamos.

M. 1.º—Uno solo.

C.—¿La cabeza del otro alcalde? ¡La tendrán!

M. 2.º—No, hombre.

C.—¿La del cura? Lo sentiria por el vulgo.

M. 1.º—Tampoco.

C.—¿Pues? Sáquenme Vds. de este fuego; se me abrasa la garganta ¿De qué se trata? ¿Qué se me pide en cambio de la vara?

M. 1.º—Solo os pediremos algunas firmas; pues aunque contamos con el completo apoyo de todo el cuerpo electoral, necesitamos algunas firmas.

C.—Mientras no sean para garantizar algun pagaré... todas las que quieran.

M. 2.º—¡Ca hombre! Son únicamente para garantizar... el éxito...

Se oye llorar en el departamento inmediato. Asímanse los tres personajes, y ven á un matrimonio desconocido, para ellos, que prorrumpa en desgarradores lamentos.

Son el Pudor y la Vergüenza que viajan de incógnito.

EN EL COMITÉ.

El Cacique enciende otra tagarnina que le ofrece; mueve afirmativamente la cabeza; se deja convencer, como se convenció Macbeth oyendo á las brujas que le gritaban al oído ¡tú serás rey!—¡tú serás rey!

EN EL TEMPLO DE JUPITER.

Deja la tagarnina en el vestíbulo. Entra y..... sale al cabo de media hora, con las orejas del color de la grana; pero en sus mejillas no se pinta el color del remordimiento; ni siquiera el de la vergüenza.

Toma y enciende otra vez, la tagarnina, y se despide, trémulo por la embriaguez interna, de los dos hombres buenos que le han acompañado.

EN LA ALCABA.

Arrodillada ante una tosca imagen de barro cocido, que representa á Santa Rita, abogada contra imposibles, á la que alumbran dos cirios con contera verde, la mujer del Cacique trashumante reza muy compungida, ofreciendo promesas y ex votos en cambio de ver retornar á su marido con la credencial que ha de servir para rebentar al alcalde y sobre todo; á la orgullosa alcaldesa.

Se percibe ruido de herraduras: entra en el patio una caballería: es él.

Sepárase violentamente el pocal floreado de la puerta y aparece el Cacique resplandeciente de gloria y enseñando un pliego cerrado.

¡Así debía presentarse el gran Cid á su Jimena!

Esposa.—¿Qué me traes? ¿Qué es esto? ¿Y, la vara?

C.—Mas que la vara.... ¡el látigo!

E.—¿Es este papel la fuerza?

C.—La fuerza: lo has adivinado... la fuerza. Brutal, ha sido la guerra que nos han hecho los enemigos... pero ahora tenemos la fuerza.

E.—¿Brutal? ¡Y tanto!

Mientras el Cacique apaga un cirio y coloca el otro delante de una imagen de San Miguel, de modo que la luz alumbraba de lleno el rostro achocolatado del demonio, que se rie satisfecho; la esposa abre la ventana, y á la luz de la luna, se ve al otro lado de la calle la silenciosa casa del alcalde legítimo.

Con el puño cerrado y en ademán de furia amenazadora, exclama:

E.—Serpiente enroscada en la vara del poder: gata que te refocilas al calor del fogon municipal; gallina, que escarbas en el estercolero de las intrigas del pueblo... yo te mataré... á disgustos.

Se asoma el cacique:

C.—Gallo, que cantas esponjándote al sol del prestigio de tu autoridad; sapo, que te hinchas en la charca de tus simpatías; araña que te columpias en la tela de plata de tus servicios, con la que has llenado la casa de la villa... yo te mataré... á sinsabores.

E.—¡Qué bien se respira en una noche como esta! Ni una sola vez, contra tu costumbre, te he oido toser desde tu llegada.

C.—Es que el pecho se dilata con la venganza; y que para ella guardo los esputos.

E.—Debes estar cansado... acostémonos.

C.—Es verdad... cierra y... rezemos.

EN LA CAMA.

E.—.... «y perdónanos nuestras deudas así como nosotros perdonamos á nuestros deudores.... no nos dejes caer en la tentación.....»

C.—¡Infelices!

E.—Ya te lo he dicho antes de partir; hazte el mortecino... esos señores creen que con un cigarro pueden conquistar á un hombre... promete ¡hombre! promete.... despues... el vapor sale cada martes. ¿Habrás prometido?...

C.—La mar, mujer, la mar y sus arenas.... Me han pedido firmas.... para un tal Exito...

E.—No le conozco, ni de oídas... pero recuerda que una que pusiste para la fianza de tu hermano te costó....

C.—¡Mil libras! y los disgustos.

E.—Aunque ahora podrías, tal vez, ganar....

C.—¡Calla y duerme! Podria ganar, segun rodasen las cosas... un traje pagado por el Estado... con vivos amarillos.

E.—No te comprendo...

C.—Ni tampoco importa... Calla y duerme ¡Alcaldesa!

E.—Callaré ¡Alcalde! pero antes quiero preguntarte una cosa... ¿No es cierto que aquellos señores son muy...?

C.—¡Más de lo que te figuras! Duerme, duerme!

La flamante alcaldesa había dicho la verdad al oído del Cacique.

Suena, después de largo rato, un chillido. La alcaldesa interrumpe el ronco resuello de su esposo.

E.—¿Has oído la lechuza? ¡Es o pro-sagía desdicha!

C.—¿Ca la y duerme—¿Que te importa si la lechuza ha silbado sobre el tejado de enfrente?

E.—Mejor que mejor: ¡que silbe!—Y... al cabo de diez minutos roncaban como mansos tigres en su cubil; con la dulce tranquilidad de una conciencia pura.

El carbon que nos ha servido para perfilar estos personajes, se ha manchado y ennegrecido más al delinearlos. Tirémoslo.

Trascribimos en lugar preferente de este número el siguiente artículo de nuestro apreciable colega *El Correo*, cuyas consideraciones hacemos nuestras.

HECHOS Y NO PALABRAS.

Al recoger hoy *El Imparcial* algunos de los cargos que se vienen dirigiendo a sus amigos, por sus inteligencias electorales con el gobierno, una cosa se nota de novedad en el estimable colega, y es que bordea el aserto en vez de negarlo, como lo negó cuando en el principio de la actual situación, se dijo por algunos lo que ahora se sabe por todos, incluso por *El Imparcial*.

Como lanitivo, sin embargo, al espectáculo, *El Imparcial* acude a un recurso que acredita su talento periodístico, pero que hace poco honor a su memoria; pues dice que esta acusación de las inteligencias del gobierno con la izquierda, solo la sostienen unos cuantos fusionistas furibundos, cuando es público y notorio que participan todos de la tal creencia, y algunos padecen sus consecuencias; cuando, además, lo están repitiendo hace un mes periódicos, tan independientes como el *El Imparcial*, y más democratas que *El Imparcial*, *El Globo* y *El Progreso*; cuando también lo ha dicho *El Día* varias veces; cuando á coro lo cantan todos los corresponsales de todos los periódicos ministeriales de la corte lo insinúan de un modo claro á pesar de las draperías que convienen á su juego; pues todavía no hace cuarenta y ocho horas que *El Estandarte* decía con todo desembarazo «que los izquierdistas estaban muy satisfechos de la conducta electoral del gobierno.»

Pero supongamos que todo el mundo se concertara para negarlo, ¿dejarían, por eso, de ser patentes estas inteligencias? Apelamos á la conciencia de los que visitan diariamente el ministerio de la Gobernación; y nos someteríamos, en este punto al mismo fallo de *El Imparcial*, que de fijo no ignora, lo que saben y lo que ven hasta los ordenanzas más humildes de los ministerios.

No nos parece, por otro lado, que dá muestras nuestro ilustrado colega de querer mucho á su país, cuando, por el enojo que puso anoche la pluma en sus manos, se lanza nada menos que á decir que la izquierda será el eje del partido liberal porque después de lo que se ha visto antes de ser gobierno la izquierda en el gobierno y después del gobierno, por grandes pecados que tengan sobre sus conciencias los españoles no creemos sean dignos del regalo que les arbitra *El Imparcial*; con poca fé, por cierto, pues un poco más adelante de su artículo, al recoger en un suelto lo que ayer decía el corresponsal de *Las Provincias* de Valencia, sobre las dificultades que para volver al gobierno tendría un partido que profesase sobre la soberanía y el carácter de la monarquía las ideas de la izquierda, después de recoger esto, nuestro colega, en una frase tan breve como precisa, escribe: «*El Imparcial* no se llevará chasco.» Pues entonces, ¿á qué pedir cosas imposibles dentro de la monarquía, ni mantener estorbos políticos?

En una cosa convienen, sin embargo, *El Imparcial* y *El Correo*, y es que sobre todo deben sostenerse principios, propagarse reformas, trabajar la opinión, buscar al país, etc.; pero estas palabras tan nobles, parecen un sarcasmo cuando se vé lo que pasa en la realidad; porque si en esto tienen tanta firmeza de creencia los izquierdistas, debían preferir el buscar la opinión antes de subir las escaleras del ministerio de la Gobernación, el combatir los atropellos electorales, y predicar, en una palabra, con el ejemplo, porque casa muy mal eso de hablar de democracia, y de soberanía, y de sagrados derechos de la Constitución de 1869, para luego ver que están á partir un piñon conservadores é izquierdistas y que los periódicos del gobierno tratan á

sus aliados con el mayor mimo. Si tomasen de veras sus propósitos radicales, ya se conocería por la diferencia de lenguaje y de trato.

¡Qué error tan funesto el de los hombres que han formado la izquierda! Con su talento, que algunos lo tienen y grande; con sus servicios, que otros los tienen esclarecidos; con su espíritu; con su tendencia, estaban llamados á una grande obra. Todo lo tenían y todo lo han perdido, pasando de la riqueza á la miseria.

Como los mayorazgos de casas grandes, ó los primogénitos de títulos de Castilla, ó jóvenes calaveras, que viviendo en la abundancia, pierden en el tapete verde ó con mujeres, su fortuna, para luego vivir malamente á merced de algún pariente ó amigo, así los izquierdistas, derrochando el capital que tenían en la situación anterior, han pasado, de influir en los negocios y de ser fuerza importante en el gobierno del país, á vivir de la protección de los conservadores y de la bondad del Sr. Romero Robledo, repitiéndose una vez más, en este drama de la vida, que no hay culpa que no pase por su expiación.

Tenemos entendido que muy pronto el Fiel-Contraste de esta provincia deberá proceder á la comprobación de pesas, medidas é instrumentos de pesar del sistema métrico decimal en los pueblos cabezas de partido, comenzando por el de Palma, y después proseguirá la comprobación por los partidos de Ibiza, Inca, Manacor y Mahon.

El día 24 del próximo mes de Abril, á las doce de su mañana, se adjudicará en pública subasta el servicio de lancha para el abastecimiento de los faros de Botafach, Conejera, Ahorcados, Isla d' en Pou y Formentera, en Ibiza, durante los cuatro años económicos de 1884 85, 1885 86, 1886 87, y 1887 88, sirviendo de base el presupuesto de contrata que asciende á la cantidad de 4.110 pesetas 80 céntimos por cada uno de los mencionados años.

El Ayuntamiento del pueblo de Selva ha acordado abrir una calle en el barrio llamado *Son Morro*, la que deberá partir del punto en que está situada la casa de Antonio Morro (a) *Foresté*, para empalmar con la calle de Escorca.

El Interventor de Hacienda de esta Provincia, en cumplimiento á la real orden de 30 de Diciembre de 1882 en la que se dispone que las revistas de clases pasivas sean anuales y en los primeros días de Abril, ha acordado que éstas se presenten en su despacho con todos los documentos indispensables para acreditar el derecho al haber ó pensión que disfrutan, por clases y en los días que á continuación se expresan:

Día 1.º—Pensiones Remuneratorias.

Días 2 y 3.—Regulares Esclaustrados.

Días 4, 5 y 7.—Monte Pio Militar y Civil.

Días 8, 9 y 12.—Retirados de Guerra y Marina.

Días 13, 16 y 17.—Licenciados de Guerra.

Día 18.—Jubilados y Cesantes.

Ha salido para Cartagena el *yacht* de vapor inglés *Myrtle*, á cuyo bordo vá Sir Charles Strickland; acompañado de su familia y de algunos amigos.

Se encuentra en Palma desde el sábado el general de Ingenieros de la Gran Bretaña Mr. Blois Turner, acompañado de su joven esposa.

En el Santuario de Ntra. Señora de Gracia del monte de Randa se celebró anteayer la fiesta cívico-religiosa que se celebra anualmente el día de la *Anunciación*. Una concurrencia muy numerosa asistió á la solemnidad.

Durante la tercera decena del mes de Febrero último el Juzgado municipal del distrito de la Catedral registró 36 nacimientos, á saber: 22 niños y 14 niñas; y además 14 defunciones, 5 eran solteros de ambos sexos, 5 casados id., y 4 viudos id.

Aumento de población 22 individuos

El día primero de Abril próximo, á las

doce de su mañana tendrá lugar en la Alcaldía de esta ciudad con arreglo á las condiciones que se hallan de manifiesto en la Secretaría, la subasta del arbitrio municipal que recauda el Ayuntamiento en la feria que se celebra en la Rambla el día de Ramos y sábado anterior, y en la plaza de Santa Eulalia, el lunes martes y miércoles Santos.

Bueno será recordar que el reglamento y tarifas de la contribución industrial y de comercio de fecha 13 de julio de 1882, en su artículo 15, dispone que los trabajos para la formación de las matriculas que han de regir en el próximo ejercicio de 1884 á 1885 debe comenzar en todos los pueblos el día 1.º de abril, y quedar terminados en 20 de junio precisamente.

La sociedad de *Fomento de la Pintura* celebrará el día 4 de Abril próximo, á las cinco de la tarde, sesión general ordinaria; y el 12 se verificará el sorteo 33 de lotes, distribuyéndose 600 pesetas en dos lotes de 150 cada uno, y tres de 100.

La construcción de la nueva iglesia que á últimos del mes anterior empezó á edificarse en Porto-Colom, adelanta con tan asombrosa rapidez, que las paredes laterales según el *Felanigense*, ya tienen unos cuatro metros de elevación.

El lunes entró en este puerto, además del vapor «Jaime II,» el laúd «Juanito,» procedente de Cartagena, con lastre.

En dicho día se despacharon el cañonero «Alsedo» para la mar; el vapor «Menorca,» para Mahon, con balija, 15 pasajeros y carga; el vapor «Palma,» para Barcelona, con 42 pasajeros y efectos; la goleta Rusa «Banga,» para Torrevieja, con lastre; el pailebot «Joven Luisa,» para Barcelona, con carga variada; los laúdes «Esperanza y Juanito,» para Alcudia ambos con lastre; el jabeque «Belisario,» para Valencia, con lastre; y el vapor «Lulio,» para Barcelona, con la correspondencia, 34 pasajeros y mercancías.

Anteayer tomó entrada el jabeque «Virgen de Jesus,» de Ibiza, con sal.

Registro de la prensa de ayer:

—La mañana de ayer en la Plaza Mayor muchos compradores fueron al Reposo acompañados por un guardia municipal, y después de la debida comprobación á presencia de un Teniente de Alcalde, el mismo que había dispuesto que dicha comprobación se verificará, por estar encargado del servicio de almotacen, resultó que los cortantes habían defraudado en el peso. Probablemente los defraudadores serán multados.

—Serían las once y media de ayer noche cuando los vecinos de la calle de Tamorer oyeron unos gritos, que resultaron ser de una mujer de mal vivir, según noticias, á quien un hombre había ahofeteado de tal modo, que la había dejado sin sentido. Como era la hora que la gente salía del Teatro, muchos se aglomeraron allí, y se pasaron unos tres cuartos de hora sin que vieran á ningún sereno, hasta que por fin los mismos transeúntes auxiliaron á la infeliz y la condujeron á la plaza Mayor, en donde debieron encontrar algún agente de la autoridad.

—Un joven que escuchaba con atención la charla inacetpable de uno de los oradores ambulantes de la plaza Mercado, fué víctima del *timo* que le privó de su reloj.

—Nuestros colegas vienen ocupándose estos días de algunos *industriales* que recorren las viviendas pidiendo limosnas para objetos benéficos ó funciones religiosas dedicadas á imágenes del Redentor ó de Santos de particular devoción; y con sobrado motivo claman para que se les persiga, pues á ello podemos añadir nosotros que los hay también que se dedican á expender billetes de rifas cuyos productos crecidos se dicen destinados á objetos iguales ó parecidos, y los objetos que constituyen los premios nunca se sabe quien los recoge porque seguramente ó no existen ó se los guardan quedándose como suele decirse con el *santo* y la *limosna*.

—A propósito de *industriales* perdidosos.

Anteayer á las ocho de la noche recorría algunas casas de esta ciudad un hombre de no muy agradable catadura por su aspecto y por la hora intempestiva en que llamaba, pidiendo limosna para remediar sus necesidades, y en alguna casa

donde solo había señoras solas, lleváronse estas un susto mas que regular.

—Por si acaso alguien hubiese olvidado la especie ó por si no hubiese llegado tal vez á oídos de alguien, recordamos que la pesca mediante el uso de la dinamita sigue sin novedad.

El domingo último tuvimos en la mano algunos peces, parte de gran cantidad muertos por aquel medio, y el anterior nos consta que se sintieron detonaciones por la costa de poniente producidas por aquella sustancia.

—Ayer por la mañana y en sitios muy inmediatos á esta ciudad, tuvimos ocasión de observar algunos cazadores de pájaros que por afición ó por oficio tenían tendidas sus redes ejerciendo esta diversión, que está, en la época actual cuando menos prohibida por la ley.

Y si ocurría bajo los muros de Palma, fácilmente podrá colegirse lo que se estará haciendo en sitios mas distantes y por consiguiente mas apartados de la vigilancia que suponemos ejercen nuestras autoridades para que las leyes no se infrinjan.

VA RIEDADES.

Es objeto de todas las conversaciones en la alta sociedad de Berlin el escándalo llamado de Hans Bulow.

Hace pocos días daba sus conciertos este célebre pianista alemán, al que asistió la flor y nata de la sociedad de Berlin. El público entusiasmado pidió la repetición de una de las piezas del programa, y el artista, en vez de hacerlo, tocó la «Marcha de la coronación del Profeta.» Cuando hubo terminado, volvióse hacia el público y le dirigió esta pequeña plática:

—Señores y señoras: hace algunos días he oído destrozar esta marcha en el «Circo Hulsen» de una manera tan cruel, que me he creído en el deber de proporcionarnos la ocasión de oirla convenientemente ejecutada.

Puede calcularse la estupefacción de aquel público, sobre todo teniendo en cuenta que lo que Hans Bulow llamaba desdeñosamente el «Circo Hulsen,» es nada menos que el teatro de la Opera de Berlin, dirigido por Mr. Hulsen, intendente de los reales y persona que goza de gran favor en aquella corte.

El escándalo fué atroz y la familia real no fué la menos indignada. El Consejo de la familia real ha recibido orden de entablar *querrela* contra el atrevido pianista por injuria á un funcionario de la casa real, como es Mr. Hulsen.

* * *

Dice un periódico que en Birmingham, Inglaterra, se acaba de fabricar, para un príncipe de la India, un trono de cristal tallado, que es en su género una verdadera preciosidad. Los adornos, el escudo de armas y las iniciales que hay sobre él, todo ha sido tallado con próliza habilidad. Las letras tienen 324 facetas. Sobre el régio dosel hay una estrella también de cristal y de gran tamaño. El trono presenta un aspecto deslumbrador iluminado por la luz eléctrica.

COMISION PROVINCIAL DE LAS BALEARES.

Esta comision provincial ha acordado que las sociedades, asociaciones y demás centros existentes en esta ciudad que quieren asistir, con carácter corporativo, á la Procesion del Jueves Santo, podrán hacerlo interpolando entre las parejas que existan con traje de paisano, otras tantas vistiendo traje de caperuza.

Lo que se anuncia en los periódicos de esta capital para que tenga su debida publicación.

Palma 26 de Marzo de 1884.—El Vice-Presidente, Miguel Socias y Caimari.

TELEGRAMAS PARTICULARES.

Madrid 26 á las 5 t.

Brevemente se firmará el tratado de comercio entre España y Dinamarca. Afirmase que D. Carlos confirmará los poderes otorgados al Sr. Nocedal. 48 interior 62'60.

Madrid 26 á las 7 n.

«El Progreso» ha sido denunciado. Fijamente el martes se publicará el decreto de disolución de las Cortes. El veinte de Abril se verificarán las elecciones, y á últimos de Mayo se reunirán las nuevas Cortes.

Pildoras Orientales del Dr. Casasa.

Ninguna familia debe permanecer sin estas benéficas «Pildoras», cuyo uso está tan generalizado, por la facilidad con que limpia el cuerpo de los malos humores, sin causar el menor dolor ni la mas pequeña irritación. Téngase siempre a mano una dosis de estas «Pildoras» sin rival, y se destruye al momento en su origen todo germen de enfermedad. Constituyen el único purgante que se puede tomar a todas horas; puede graduarse como se quiere, y que jamás puede perjudicar. Son, en fin, cuando nunca se está sin ellas, garantía absoluta de la más perfecta.

Compuestas exclusivamente de vegetales sin inofensivas, y tomadas de la manera que indica el opúsculo que las acompaña constituyen el más eficaz remedio para todas las enfermedades nerviosas y sanguíneas: en especial las del corazón, del estómago, hísticas, gota, herpes, dolores, catarro, reuma, palpitaciones, irregularidades en las funciones de la mujer y otras muchas enfermedades crónicas que constituyen una mala salud.

Dirigirse al Dr. CASASA en su «GRAN FARMACIA» plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en Barcelona.—Depositarios: Todos los principales farmacéuticos de España y América.

CUANTOS PADEZCAN DE LA BOCA

DOLOR DE MUELAS. Caries, floje'ad, desangre ó descarnes de las encías; fluxiones, sarro, escorbuto, tumores, úlceras de la boca, dientes móviles, sensaciones producidas por el calor ó el frío, mal aliento, etc., etc., deb'n usar

Elixir dentífrico Saint-Serraint del Doctor Casasa.

Único que pone y conserva la boca limpia, hermosa, sana y fuerte hasta a los que más perdida la tienen.

Dirigirse al Dr. Casasa, en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.—Depositarios, todos los principales farmacéuticos de España y América.

CONTRA LOS HERPES y demás humores así internos como externos, recomendamos eficazmente el «Extracto anti-herpético de Dulcamara compuesto del Dr. Casasa», reconocido en todas partes como el único remedio que los cura pronto y radicalmente, sin que jamás den señal de haber existido.

Véase al prospecto.

Dirigirse al «Dr. Casasa», en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución esquina a la calle de Jaime I, en BARCELONA.

«Depositarios.»—Todos los principales farmacéuticos de España y América.

ENFERMEDADES SECRETAS.

Venéreo y Sífilis EN TODOS SUS GRADOS Y FORMAS, ASI RECIEN- TOS COMO CRONICAS. Su curacion es pronta, radical y segura por medio del «Antivenéreo del Dr. CASASA», exclusivamente vegetal; sin necesidad del mercurio ni otras preparaciones perjudiciales. Purgaciones, liagas, bubones, estrecheces y demás afecciones por crónicas que sean, desaparecen pronto y bien con el inimitable depurativo del Dr. Casasa.

Dirigirse al Dr. CASASA en su GRAN FARMACIA, plaza de la Constitución, esquina a la calle de Jaime I, en

BARCELONA. 50

ENFERMOS DE LA VISTA NO MAS CIEGOS—CONTRA CEGUERA

Precioso específico alemán del Dr. NIKELS, DE BERLIN, para la completa y radical curacion de todas las enfermedades de los OJOS Y PÁRPADOS, CONDENANDO Y SUPRIMIENDO EN ABSOLUTO TODAS LAS OPERACIONES, por considerarlas, no tan solo de grandes sufrimientos para el enfermo y muy costosas, SINO INÚTILES Y ALTAMENTE PERJUDICIALES, pues agravan la dolencia por la irritacion que producen, siendo causa la mayoría de las veces de todas las dolencias graves y pérdida completa de la vista. Este específico está recomendado por las lumbreras de la ciencia médica de Eropia y aprobado por las academias de Medicina de Berlin, Viena y San Petersburgo. Los profesores Ricoff y Bourgoi, médicos adjuntos del Hospital Imperial de Berlin, han reconocido en el Contra Ceguera el mejor y único preparado conocido para las enfermedades de la vista.—Medicacion interna.

Prospectos en español.—Caja 5 pesetas.....

Vista cansada, Vista corta y Presbicia SE CURAN RADICALMENTE

Se expende únicamente para toda España, en la CLÍNICA DEL DR. D. JUAN MUTGÉ, ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LA VISTA, Calle del Carmen, núm. 41, 2.º; BARCELONA, el que contestará a las consultas que se le dirijan, y remitirá el medicamento por correo y certificado, haciéndole envío de su valor en giro ó sellos de franqueo. 9

LA MARGARITA EN LOECHES.

Este purgante fué declarado el mejor en la gran Exposicion, Especial, Internacional, Balneológica de Franfort (Alemania) en 1881 y sin rival en el mundo, pues un litro de agua contiene: Cloruro magnésico, 0'538 miligramos; Sulfato sódico, 79'321 gramos; idem potásico, 8'519; idem magnésico, 22'922; idem cálcico, 0'014; Oxígeno 8 centigramos; Nitrógeno, 17.

Cura con facilidad y prontitud las escrófulas, herpes, reumatismo, enfermedades de las vias urinarias, dolor de estómago, digestiones difíciles, infartos del hígado, bazo, mesenterio é íctericia y regulariza los desarreglos de la menstruacion. Venta en todas las farmacias y droguerías. Depósito central, Jardines, 15, bajo, derecha, donde se dan prospectos, análisis comparativos y cuantos datos se pidan. Fijarse bien en todo esto. 3

PRODUCTOS DE LA FARMACIA MOREY.

Muro de Mallorca.—Plaza de San Martí, 2.

Savia de Pino.

Para la curacion de las enfermedades del Pecho, Asma, Tisis, Tos, Bronquitis, Opresion, Coqueluche é Irritaciones de garganta, por medio del Jarabe, Pildoras y Pastillas de legítima savia de pino concentrada por Morey.

La Medicacion Fosfórea por Morey.

Contra el Linfatismo, Conjunccion, Enflaquecimiento y, contra toda clase de debilidades del organismo y enfermedades nerviosas; muy recomendado para facilitar la lactancia, é impide a los niños que se encorven sus piernas, si lo toman durante la lactancia y muy útil para las mugeres en estado de preñez. Reinwiller ha obtenido muchas curaciones de Bronquitis crónica y Tisis pulmonar. Enterarse del prospecto que acompaña cada frasco.

Vino de Quina Ferruginoso.

Es el mejor Tónico reconstituyente. Numerosas curaciones en casos de Anémia y Clorosis, Leucorreas, Neuralgias y Pobreza de la sangre; aumenta el apetito y dá fuerza y vigor.

Tópico Español, Morey.

Medicamento para Veterinaria, Epispástico, Resolutivo y Fundente, reemplaza al Fuego, obra a las dos horas y no perjudica el bulbo piloso.

Depósito general, Muro, Farmacia del autor. Palma, Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36, y en las principales farmacias de las Baleares.

NOTA. Cada frasco lleva la firma Juan Morey y va acompañado de una instruccion. 123

LA PERLA ANTI-GASTRALGICA DEL DOCTOR BELGA O.

Cura los padecimientos del estómago.

Medicacion eficaz contra las afecciones del estómago, sea dolor, acedia ó vinagres, vómitos despues de las comidas; inapetencias, debilidad estomacal, saburras, disenteria, y en general para todas aquellas molestias que revelen malas digestiones, sean ó no dolorosas.

Para mayores datos dirigirse al autor.

Depósito.—Sevilla; El autor, Farmacia Globo; Tetuan, 20.

Baleares; Señor Prats.

Precio de cada frasco, 24 reales. (11)

IMPORTANTE

EPILEPSIA

pasmos eclampsia y neurosis

SE CURAN RADICALMENTE CON MI MÉTODO

Los honorarios serán satisfechos despues de la cura completa

Tratamiento por correo.

PROF. DR. ALBERT.

Honrado por la Sociedad científica francesa con la Medalla de oro de 1.ª clase, para mérito eminente.

PARIS,—6, Place du Trône, 6.

Enfermedades secretas

hallan curacion radical por mi método, basado en recientes descubrimientos científicos y en el éxito obtenido, en los casos mas desesperados, sin resultar la menor turbacion en las funciones del organismo. Así mismo cura las erojosas con secuencias de los pecados de la juventud, neurosis é impotencias.

Discrecion garantida

Suplico el envio de una descripcion exacta de la enfermedad.

DR. BELLA.

PARIS,—6, Place de la Nation, 6.

Individuo de muchas sociedades científicas 8

CURACION SIN OPERAR

MAL DE PIEDRA

Estrecheces, Catarros, y todas las enfermedades de la Vejiga, Próstata, Uretra, Retencion é Incontinencia de orina, Pérdidas seminales, Impotencia, Esterilidad, Irritaciones y todas las manifestaciones Humorales, Nerviosas Contagiosas de las Vias urinarias.—Curacion radical con el Especifico Americano TOMPSON.—Frasco 24 reales.—Fácil medicacion.—La dolencia mas aguda es aliviada a la 2.ª toms.—Se remite certificado enviando su valor en sellos ó giro a F. MATEOS Director del GABINETE MEDICO NORTE AMERICANO, Rambla de Cataluña, 104; Barcelona.—Consultas y Prospectos en español, gratis..... 4

PIANO.

Se alquila uno vertical en muy buen estado. Informarán: plaza del Temple, número 3, tercero.

En el caserío de Levante,

hay una cochera para alquilar. En el huertecito que fué de Gabriel Bauza (a Calistro, donde está la llave de aquella darán informes.

CASA DE HUESPEDES

calle del Obispo, número 5, principal. Se alquilan habitaciones amueblada y sin amueblar a precios muy baratos. Se sirven comidas a precios convenientes. Trato esmerado y económico. 37

SITUADO EN EL CASERIO DEL PONT D' INCA. Debido a que se ha de ir a la escuela de E. tab. en el mes de marzo de 1.ª Enseñanza dada con el haber mensual de 40 pesetas, manutencion y casa, los aspirantes a ella sirvanse presentarse antes del 25 del corriente al que suscribe este anuncio. Pont d' Inca 13 Marzo de 1884.—El Director, Lorenzo Cruellas.

Compañía Catalana DE VAPORES TRASATLÁNTICOS.

Salidas fijas del puerto de Barcelona el 15 de cada mes para PUERTO-RICO y HABANA Saldrá para dichos puntos el 15 de Abril el vapor

SANTIAGO

Admite carga y pasajeros. Los fletes y pasajes de esta a Barcelona y el trasbordo en dicho punto son de cuenta de la Compañía. Se despacha en Palma: plaza de las Coquinas, r.º 5 entresuelo.

DINERO A PRÉSTAMO CON HIPOTECA.

Calle de los Hostales número 24 piso 2. informarán.

Tambien se vende una casa de nueva construcción consistente en cuatro pisos y dos botigas, cada habitacion tiene tres dormitorios, comedor con chimenea, galeria, cocina, dispensa, agua de fuente y de pozo, sita en santa Catalina; para tratar de su ajuste dirigirse a la misma calle de los Hostales, 24 2.º 6-4

FÁBRICA

DE ALCOHOLES Y ANISADOS DE MANACOR. En la calle de Pelaires, número 33, se venden añados finos procedentes de Espirito de vino refinado, tanto en castañas de 4 litros, como al pormenor y sin envase.

Se vende ó se arrienda

La Constanca, Fabrica de Azulejos a la perfeccion en el pueblo de Sóller. En la misma fabrica informarán y en Palma, Morey 24, principal.

Venta voluntaria.

A voluntad de su dueño se vende el segundo y tercero piso, este último dividido en dos habitaciones de la calle de Pelaires, número 28. Informarán calle del Sindicato 48, principal.

ALQUILER.

En la calle de la Calatrava, número 9, hay unos entresuelos para alquilar con tres dormitorios, agua de fuente y demás comodidades. En la calle de Palacio, número 4, darán razon.

Se vende ó traspasa

una Farmacia, establecida en un punto céntrico de Palma. Las personas que deseen adquirirla podrán dirigirse al Centro Farmacéutico, Harina 34 y 36.

Se desea vender una

casa con los números 141 y 143 de la calle del Sindicato. Otra casa con los núms. 114 de dicha calle y n.º 5 de la calle de san Andres. Darán razon en la casa n.º 124 de dicha calle del Sindicato. 4-2

CAMBIO MALLORQUIN.

Esta compañía, para cubrir la parte de capital que corresponde a los accionistas del Banco Agrícola y Comercial y Banco de las Baleares que optaron por el segundo en los medios expresados en la Bau 12.ª de las fijadas para la fusion de dichos Bancos con el «Cambio Malloquin» acordado en seccion celebrada por Junta de Gobierno día 25 del mes de Febrero último, la creacion y emision de doscientas cincuenta mil pesetas, en mil obligaciones al portador, de doscientas cincuenta pesetas cada una, amortizables en dos años, por mitades, en 31 Diciembre del presente año y en igual día del siguiente 1885 y con su interés anual del seis por ciento pagadero por trimestres vencidos, á contar desde 1.º en Enero último.

Lo que se anuncia para que llegue a conocimiento del público. Palma 24 de Marzo de 1884. Por el cambio Mallorquin.—El Director Gerente, Jacinto Feliu y Ferrá.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger, San Pedro Nolasco, 7.